

Infobrief Attac-Regionalgruppe Nienburg Nr. 51 – 2024/Januar

Liebe Attacies und Freund*innen

Zum ersten Mal in diesem Jahr Neuigkeiten und aktuelle Infos zu Aktionen und Veranstaltungen.

1. **Veranstaltungen in Erinnerung an die Befreiung von Auschwitz**

Der Arbeitskreis Gedenken der Stadt Nienburg/Weser lädt vom 26. bis 28. Januar 2024 zu den Veranstaltungen in Erinnerung an die Befreiung von Auschwitz vor 79 Jahren ein. **In der Anlage findet ihr Informationen und Termine.**

Die Gedenkveranstaltungen zum 27. Januar ist auch der Erinnerung an die jüdische Gemeinde und die heute in aller Welt verstreuten Nachkommen der jüdischen Familien Nienburgs gewidmet, insbesondere den in Israel lebenden Familien, die angesichts des Krieges im Gazastreifen und der Eskalation im Norden des Landes unter fortdauernden Bedrohung leben.

2. **Bunt statt Braun' in Hannover**

Im Anhang findet ihr den Aufruf des Bündnisses 'Bunt statt Braun' in Hannover, das zu einer Kundgebung am kommenden Samstag, den **20. Januar von 14-16 Uhr auf dem Opernplatz in Hannover** einlädt. Die Attac-Regionalgruppe Nienburg unterstützt diesen Aufruf.

3. **Attac-Sommerakademie**

Liebe Attacies,

2024 wird es wieder eine Attac-Sommerakademie geben. Unter dem Motto **Das Desaster verhindern! Zukunft gestalten: Sozial.ökologisch.gerecht!** treffen wir uns vom 30. Mai bis 2. Juni 2024 an der Richtsberg Gesamtschule in Marburg.

In Zeiten, wo mensch an den vielen Krisen zum Verzweifeln neigt, wollen wir die gegenwärtige schwierige Situation analysieren und überlegen, wie wir trotz allem dazu beitragen können, eine konsequente sozial-ökologische Wende und ein „Gutes Leben für alle“ zu erkämpfen.

Es gibt Inputs und Workshops zu den drei Themenblöcken Ökonomie, Demokratie und Internationales und die Gelegenheit sie durch aktivierende, teilnahmeorientierte Formate zu vertiefen.

Ergänzend bietet das Team der Attac-Aktionsakademie einige Workshops an, wo ihr aktivistische Protestformen lernen und ausprobieren könnt.

Notiert euch den Termin für die SoAk! Ab Anfang März werdet ihr euch anmelden können.

Christiane Kühnrich - Eventkoordinatorin Attac

Attac-Bundesbüro - Münchener Str. 48 - 60329 Frankfurt

4. **Frühjahrsratschlag**

Der Frühjahrsratschlag findet am **13. und 14. April 2024 in Fulda** statt, im Bürgerzentrum Zieherers-Süd

Adresse: Dingelstedtstraße 12, 36043 Fulda

Im Mittelpunkt stehen inhaltliche Debatten.

Die Vorbereitungsgruppe erarbeitet derzeit ein fundiertes und abwechslungsreiches Programm. Weitere Infos folgen.

5. **Webinar der #isso-Reihe für einen Systemwechsel Chinas Aufstieg und die neue Blockkonfrontation**

Webinar am Montag, 22.1.2024 um 19 Uhr

Referent: Ingar Solty, Autor und Sozialwissenschaftler, Referent der Rosa-Luxemburg-Stiftung

Bis auf die Herstellung von Mikrochips liegt China bei den meisten Schlüsseltechnologien mit den westlichen Industrienationen gleichauf, in vielen Bereichen, vor allem bei Umwelttechnologien, sind chinesische Firmen führend. Diese Entwicklung wurde ab 2013 mit Beginn der „Belt and Road Initiative“ (Neue Seidenstrasse) stark beschleunigt. Seit Jahren versuchen insbesondere die USA den ökonomischen Aufstieg Chinas zu bremsen und den Verlust der eigenen Rolle als dominierende Macht auf globaler Ebene zu verhindern. Der wachsende ökonomische Konflikt droht sich zu einem militärischen zu entwickeln, vom weiteren Verlauf dieser Konfrontation dürfte das Weltgeschehen in den nächsten Jahren abhängen. Neben der Kriegsgefahr geht es dabei auch um die fortschreitende Klimakatastrophe.

Aufgrund dieser Konstellation und den hierzulande geringen Kenntnissen über China, möchten wir uns bei unserem nächsten Webinar damit beschäftigen.

Themen:

- Chinas Wirtschaftsmodell und seine jüngere politisch-ökonomische Entwicklung
- Innerstaatliche Verhältnisse, Partei, Staat und Zivilgesellschaft
- Regionale und globale Interessen und Durchsetzungsstrategien
- Die geopolitische Situation – der Konflikt China/USA und die Rolle Europas

Alle Informationen <https://www.attac.de/bildungsangebot/attac-webinare>

Direkt zur Anmeldung <https://www.attac.de/bildungsangebot/attac-webinare/anmeldung>

6. Positionspapier Globalisierungskritik neu denken

LIEBE FREUND*INNEN VON ATTAC, LIEBE MITGLIEDER,

auf dem Attac-Ratschlag im November in Hamburg wurden einige ermutigende Entscheidungen für Attac getroffen. So haben die Teilnehmer*innen das **Positionspapier Globalisierungskritik neu denken** verabschiedet.

[https://www.attac.de/fileadmin/user_upload/Gremien/Erneuerungsprozess/Positionspapier_Attac_D_12_23.pdf].

Damit haben wir einen zwei Jahre dauernden und breit in Attac geführten Diskussionsprozess abgeschlossen und uns eine aktualisierte Grundlage für die inhaltliche Arbeit von Attac geschaffen.

Das war dringend nötig, denn emanzipatorischen Kurs zu halten wird bei den vielen sich überlappenden Krisen und Konflikten zunehmend schwieriger. Mit dem aktualisierten Positionspapier gehen wir einen wichtigen Schritt für ein zukunftsfähiges Attac, das den geänderten politischen Rahmenbedingungen gerecht werden kann.

So können wir uns auch 2024 mit aller Kraft für einen sozial-ökologischen Umbau, friedliche Konfliktlösungen und ein gutes Leben für alle einsetzen!

Solidarische Grüße aus Frankfurt

.....

Mit herzlichen Grüßen und wie immer besten Wünschen für unser aller Gesundheit

Marlis Rempe - Mailing-/Adressverantwortliche

Tel: 05021-64331

Web: <https://www.attac-netzwerk.de/nienburg/>

Web: www.netzwerk-nienburg.de